栃木市立西方小学校 令和6年度学校だより 11月号(11月1日) 文責:小倉 寛史









学校教育日標

○なかよく助け合う子 ○元気で明るい子 ○よく考え 自ら学ぶ子

先月に引き続き10月も気温の高い日が続きましたが、朝の冷え込みでようやく秋の気配が少し感じられるように なりました。今月は日増しに寒くなっていきますので、体調管理に気を配ることが大切になります。世間ではマイコプ ラズマ感染症が流行の兆しを見せていますので、手洗いうがい等、健康管理に心掛けていただけたらと思います。

先月は演劇鑑賞会をはじめ多くの行事がありましたが、比較的落ち着いた中で学習に取り組めたと思います。2 学期も折り返しとなりましたので、学習面や生活面でさらに充実していけるよう、ご家庭でもご協力のほど、どうぞよ ろしくお願いします。

☆ 学校行事やお知らせ·各種おたよりをホームページに掲載しています。 西方小のホームページをぜひご覧ください。(http://tm2.tcn.ed.jp/nishikatasho)



し合っていただけたらと思います。

本校では演劇鑑賞と音楽鑑賞を隔年で実施していますが、今年度は「らくりん座」 をお招きし、演劇鑑賞会を行いました。第1部では、栃木県消費生活センターと共同 で制作している消費者被害防止啓発劇「あっ、スマホ!~沼の神様の巻~」を真剣な 眼差しで鑑賞していました。スマホの所有及び使用の低年齢化が進んでいますの で、どのようなことに気を付けて使うのか、また、万が一ネットトラブルで困ったことが おきたら「消費者ホットライン」に相談するとよいということも紹介してくれました。ぜ ひご家庭でも、年齢に応じたルールを決めるなど所有や使い方についてお子様と話

第2部では創作劇「おこんじょうるり」を鑑賞し ました。どの学年の児童も食い入るように演技に 引き込まれていました。デジタル映像ではない迫 力ある動きや音は、子どもにとって、とても新鮮に 感じられたようです。このような本物に触れる機 会を今後もつくっていきたいと思います。







【5年生 稲刈り】10/11(金)

当日は絶好の稲刈り日和になり、歩道橋そばにある西方小田んぼで5年生が稲刈り体験をしました。

6月に田植えをしてから4か月、こうべを垂れ、たわわに実った稲穂を手作業及びコンバインで刈り取りまし た。地域ボランティアの方からやり方を教えていただき、最初はぎこちなかった手つきも次第に様になっていき、 たくさん収穫ができました。コンバインに乗せていただき、その姿はとても頼もしく見えました。







【1・2年生 昔遊び交流会】10/18(金)

1・2年生が11名の祖父母の方々と昔遊びを通して交流を深めました。あや とり・福笑い、おはじき・だるま落とし、お手玉・めんこ、コマ・けん玉のグループ に分かれてそれぞれの時間を楽しみました。日頃やらない遊びのため、最初は 戸惑った様子も見られましたが、優しいアドバイスをいただき、子どもたちはコツ をつかみ、とても上手にできるようになりました。

子どもたちにとって思い出深い取り組みになりました。お忙しい中、ご協力い ただきありがとうございました。



【6年生 墨絵】10/24(木)

外部講師をお招きして、富士山を題材にした水墨画と夢という文字をアレンジしたものを2時間かけて描きました。初めのうちは墨の濃淡だけで表現することに苦戦していましたが、少しずつ慣れてくると初めてとは思えないほどの作品を仕上げていました。

出来上がった作品の一部は西方文化祭(町の体育館で開催)の展示物として飾られます。ぜひ足を運んで出来栄えをご覧いただけたらと思います。



【持久走練習開始】10/28(月)~

業間の時間を使って持久走大会の練習が始まりました。今年度から日課を変更したため、短い時間で効率よく練習しています。3分半を2セット行い、走った距離を合計して記録していきます。低・中・高学年別のコースを子どもたちはそれぞれのペースで走っています。各自目標を決めて走っており、一生懸命走る姿はとても素晴らしいと思います。

10/31 には下学年・上学年に分かれて実際に走るコースを使って試走を行いました。去年の順位やタイムと比べながら走っていました。11/6の本番に向けて体調を整え、自分なりの目標に向かい、全力で取り組んでもらいたいと思います。ご家庭でも健康管理や励ましなど、ご協力をお願いします。









【PTA役員会】10/3(木)

第2回のPTA役員会を行いました。昨年に比べ開催回数を減らしたので、内容は盛りだくさんになっています。まず説明内容として、①持久走大会の役割分担、②新役員候補者会議について、③PTA学年行事に関して学校側からお伝えしました。次に各部会に分かれて取組の進捗状況を確認したり、役割分担をしたりしました。





話し合った内容を全体で共有した後、今後の活動内容について確認しました。約1時間の活動でしたが、中身の濃い話合いができました。役員の皆様お忙しい中の参加、ありがとうございました。

【学校運営協議会】10/10(木)

第2回の学校運営協議会を午前中に開催しました。今回は各クラスの授業を参観していただきました。今年 度本校に赴任した先生もいますので簡単な紹介をして、本校の授業の様子についてご意見をいただきました。 黒板に書かれている文字がとても綺麗であることや丁寧な言葉掛けであることなどの感想をいただきました。

また、協議内容として学習指導や学力向上に関する内容やアシストネット事業の活用・進捗状況などをお伝えし、ご意見をいただきました。

いただいたご意見を 教職員と共有し、今後 の教育活動に活かして いきたいと思います。





| |月の主な予定

内容 1.2年校外学習 1 1 こども山車祭り 持久走大会 6 11~14 教育相談 15 公開授業研究会 19 表彰集会 21 特別な日課4時間 21 5年校外学習 4年宿泊学習 21~22 人権週間 25~12/2 学校開放日 27

(3~5校時)

【就学時健康診断】10/25(金)

来年度本校に入学予定の29名と他の学校に入学予定の8名の子どもたちが健康診断を受けました。内科検診や視力など、学校生活を送るうえで把握しておきたい項目を学校医や教職員で検診しました。

また、保護者対象の子育て講座も同時に開催しました。ワークショッ

プ形式で行ったため、保護者同士で 新たなつながりがもてたようです。

来年度の入学を教職員一同心待ちにしております。

